



Algunas acciones sencillas pueden prevenir la PPA

La peste porcina africana (PPA) mata a los cerdos. La propagación de esta enfermedad por todo el mundo ha devastado granjas familiares de cerdos, que a menudo son el principal sustento de la población y un importante componente del desarrollo pecuario. A pesar de su complejidad y de las características desafiantes, el control global de la enfermedad es posible. **Su éxito requiere de un compromiso político y esfuerzos de colaboración entre diferentes sectores.**

La PPA: una carga socioeconómica y una amenaza para la seguridad alimentaria

- La carne de cerdo es una fuente primaria de proteínas animales.

La propagación de la PPA crea incertidumbre en los mercados mundiales y en las cadenas de valor, y tiene efectos colaterales en otros sectores.

- Los cerdos son una fuente adicional de ingresos para el hogar en muchos países.

Las considerables muertes de animales debido a la PPA generan grandes pérdidas económicas, que reducen drásticamente las oportunidades de acceso a la sanidad, la educación y la movilidad ascendente.

- ✓ **Mantener un suministro de productos porcinos asequibles es de suma importancia para la seguridad alimentaria y los medios de vida.**

Carne de cerdo

35.6%

de la ingesta mundial de carne en 2018*



*Perspectivas alimentarias de 2019 de la FAO

Propagación de la PPA: ¿cuáles son los principales factores?



Prácticas de bioseguridad o medidas de prevención de enfermedades inadecuadas



Conocimiento y experiencia insuficientes en la detección temprana de la enfermedad



Escasa capacidad de diagnóstico en los laboratorios

- ✓ **La inversión en sistemas de sanidad animal fuertes y resistentes es fundamental para superar estos retos y evitar la propagación de la enfermedad.**



Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura

OIE
ORGANIZACIÓN MUNDIAL DE SANIDAD ANIMAL

Proporcionar soluciones globales a una amenaza creciente

La respuesta a la PPA debe incluir acciones coordinadas en diferentes niveles. Es por eso que la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) y la Organización Mundial de Sanidad Animal (OIE) han desarrollado una iniciativa para el control mundial de la PPA dentro del Marco Mundial para el Control Progresivo de las Enfermedades Transfronterizas de los Animales (GF-TADs, por sus siglas en inglés).

La iniciativa GF-TADs para el control mundial de la PPA tiene como objetivo lo siguiente:

- 1** **Mejorar la capacidad de los países** para prevenir, combatir y controlar la PPA utilizando las normas de la OIE y las mejores prácticas con base científica.
- 2** **Establecer un marco eficaz de coordinación y cooperación.**
- 3** **Facilitar la continuidad del negocio** para el comercio nacional, regional e internacional de cerdos y sus productos.



✓ **La iniciativa mundial GF-TADs es un mecanismo fundamental para coordinar la lucha contra la PPA.**

Por lo tanto, contribuye a los **Objetivos de Desarrollo Sostenible 1 (fin de la pobreza)** y **2 (hambre cero)**, al tiempo que preserva la salud y el bienestar de los cerdos.



Implementar acciones concretas a nivel nacional:



Fortalecer los servicios veterinarios nacionales



Priorizar las estrategias de prevención y control de la PPA



Promover la colaboración entre los sectores público y privado



Emitir avisos oportunos sobre los brotes de PPA



Mantener un alto nivel de bioseguridad en el sector de la producción porcina



Aplicar las normas de la OIE para el control de enfermedades y el comercio seguro



Desarrollar actividades de vigilancia entre las poblaciones de cerdos domésticos y salvajes



Crear conciencia sobre la enfermedad